

OFICINAS: MORA, 3  
TELEFONOS:  
REDACCION, 1973  
ADMINISTRACION, 2853

## POLITICA DE PRECIOS

Uno de los más documentados escritores españoles, al enunciar, hace unos meses, la realidad económica española, señalaba como una de las necesidades más urgentes la de crear una poderosa industria que permitiera manufacturar, con la consiguiente creación de riqueza, los ingentes recursos del suelo y subsuelo español.

Mientras Italia —por ejemplo— con una riqueza minera mucho inferior a la de España, gracias a su industria, ha podido crear una gran flota mercante, extender y fortalecer sus líneas férreas, crear una gran industria automovilística, emprender la "bonifica" de grandes zonas agrícolas, etc., España, en parte por la débil política internacional de los gobiernos liberales y en parte por la desidia con que los políticos trataban las cuestiones económicas, no dispuso aún de los elementos indispensables para atender siquiera a los urgentes apremios de las empresas ferroviarias y mercantes, ni tiene potencialidad industrial suficiente para la explotación de sus ferrocarriles ni para llevar a la agricultura y a sus industrias derivadas todo el apoyo que necesita la gran industria.

Aquella política que nos ha llevado a la dura situación actual tan pronto como no hemos podido adquirir en el extranjero los productos de que es deficitaria nuestra producción, no va a continuar ni un día más.

Gracias a la iniciativa del Caudillo, se ha creado el Instituto Nacional de la Industria, y mil millones de pesetas en industrias nuevas va a invertir el capital español. Confiamos en que puede esperarse que en un plazo de dos o tres años una inversión de capitales dará plenamente sus frutos.

Indudablemente, es éste el mejor camino que podemos seguir para aumentar la producción industrial y agrícola, obtener nuestro suelo aquellos artículos que son indispensables para la vida nacional, intensificar los cultivos y convertir en fértiles, de regadío, lo que hasta ahora —por falta de resuelta política hidrográfica— eran tierras estériles y baldías.

Una clara política de producción no puede hacerse, de una manera total, una eficiente política de precios. Hay que sembrar primero, si queremos tener la alegría de la cosecha.

Pero mientras esa política de soluciones a largo plazo se desarrolla, no queda otro remedio que una diligente intervención estatal en los mercados y una rígida labor de tipo político contra aquellos que se aprovechan de las dificultades de la hora para su propio medro.

### Perfil de la guerra

## La situación en Birmania revolucionará rápidamente

### Ante la incertidumbre de la hora H

La situación en el frente continental asiático parece que evoluciona rápidamente. Los ejércitos aliados se retiran, preocupados más de destruir las riquezas naturales del país que de combatir contra el invasor de esa zona.

Hasta ahora no ha habido en Birmania grandes batallas, y la resistencia que encuentran los soldados del Tenneso a los obstáculos naturales que el río cruzado de N. a S. por el país de largo y ancho curso el Irrawadi, Salween y Sitoung.

Ya los tres ríos, al intentar salvar las imponentes montañas que delimitan las cuencas hidrográficas, además, la pobreza del sistema de comunicaciones birmanas permite el empleo por los japoneses de elementos motorizados.

La realidad, la campaña de Birmania se asemeja mucho a la de Malaca, con la diferencia que en su avance hacia Soerabaya los japoneses pudieron aprovechar los desembarcos gracias a la forma longitudinal del país, que no es posible en el caso de un Estado-tapón que actúa de barrera oriental de la India.

Como tampoco en las Filipinas registran acciones en las que participan grandes masas de tropas y material —aunque al principio de los bandos en lucha se carece de fabulosas cifras de bajas— resulta que, en Birmania, asistimos a una verdadera tregua en los diferentes frentes de esta guerra mundial, que, naturalmente, en los escenarios de prevista guerra: Australia, la India, Rusia y Libia. Las operaciones militares son de mero carácter epistémico, sin ninguna trascendencia inmediata. A pesar de que la tregua se afianza en todo el mundo, el convencimiento general es que están próximos imprevistos, y quizás decisivos, acontecimientos bélicos. Como las grandes acciones militares pesan grandemente los factores de iniciativa y sorpresa, la

### Comunicado francés

## Sudáfrica acaba de notificar a Francia el rompimiento de las relaciones diplomáticas

Vichy. — Se ha publicado el siguiente comunicado acerca de la ruptura de las relaciones diplomáticas entre Francia y Sudáfrica:

"El Gobierno de la Unión Sudafricana acaba de notificar al Ministro de Francia en Pretoria que ha acordado romper sus relaciones diplomáticas con el Gobierno francés.

Ello confirmó la situación existente desde hace dos años. Las relaciones entre ambos países están rotas desde julio de 1940".

### Comentarios

## Aquel tabernáculo

El artículo publicado ayer acerca de la Universidad Católica de Milán requiere un comentario adicional, porque además de la orientación que plasma el desdoblamiento de la vida en ella, además del título de Universidad del Sagrado Corazón, hay algo sustantivo y perenne que fundamenta radicalmente todas sus actividades y su irradiación sobrenatural y apostólica. Apellidamos asimismo al P. Gemelli alma y cerebro de aquel magnífico centro de ciencia; sin embargo, muy por encima de él, forzoso es no pasar en silencio otra alma eternamente vivificadora que impulsa, vigoriza y enardece todo el ser y potencialidad de la Universidad. Y conste que lo que vamos a explicar no lo sabemos de oídas, lo hemos visto con nuestros propios ojos.

A más de cinco capillas decoradas por las distintas facultades, en las que hay culto más o menos intenso (ejercicios espirituales, conferencias religiosas, cursillos de religión y apologetica, retiros mensuales para sacerdotes, escolares, empleados, amigos de la Universidad y católicos de todas clases), hay en el corredor principal, que merece bien el nombre de templo. Cuajada de mosaicos dorados que reproducen dibujos y emblemas de sobria factura, campea en el fondo del ábside la imagen del Sagrado Corazón de Jesús. El estilo es de este moderno arte religioso, artístico o no, que llaman de "novecentos"; austero, de líneas geométricas, de masas rectas y adustas. Pues bien; constantemente, desde la mañana a la noche, está expuesto bajo el baldaguino que se alza sobre el altar el Santísimo Sacramento, y turnan los profesores y muchachos de la Universidad.

El silencio místico, la atmósfera de vray devoción, la presencia de la Hostia Santa, hacen sentir allí una vez más aquella profunda necesidad de algo divino sin lo cual la vida humana es incompletable y vacía. Las frases del P. Gemelli que escuchamos ayer parecen más verdaderas que nunca: si la ciencia no sirve para acercarnos a esa divina realidad que llena este vacío y da un sentido optimista a nuestra existencia y a la del universo, a la verdad no sirve para nada.

A la vista de los maestros que después de su lección de "papirología egipcia" allí oran, de los escolares que van a hacer "la visita" con la cetera de libros y apuntes bajo el brazo, se comprende lo que es y puede irradiar la Universidad católica milanesa; ahí está su secreto y su alma, pinge por fuerza el "Misterio de fe", el "Dios escondido" en aquel tabernáculo, invisible e incomprensible, pero sentido y amado profundamente con el corazón, se ha de adentrar en el espíritu y acercarlo a sí. Y penetran también en lo íntimo de la mente aquellas palabras de Sto. Tomás de Aquino: "Adoro te devote, latens Deitas", grabadas en el mosaico de la pared a ambos lados del templo. Al fin y a la postre en esta adoración devota y sumisa, silenciosa y de anonadamiento, está la síntesis del verdadero intelectualismo católico.

## Nombramiento de Delegado Provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular

Por la Vicesecretaría de Educación Popular ha sido nombrado Delegado Provincial de dicho Servicio en Baleares nuestro distinguido amigo don Sebastián Sancho Nebot. Le felicitamos cordialmente por tan honrosa designación.

## El Papa pide una cruzada de oraciones por la paz

### Con ocasión del mes de mayo

Como en años anteriores y con fecha 15 del corriente mes ha dirigido el Papa al Cardenal Secretario de Estado una carta en la que invita a todos los fieles a una cruzada de oraciones, en el próximo mes de María, para impetrar del cielo la paz del mundo.

El documento empieza así: "Mientras, confiando únicamente en la fuerza de las armas y de todos los inventos más destructores, el mundo procede en su cruento camino. Nos, a quien la inmensa matanza tiene en luto y a quien el amor del Padre universal impulsa, no satisfechos con buscar y mostrar las vías más aptas para la verdadera paz y el ordenamiento de las cosas, basado sobre principios de justicia cristiana, depositamos en Dios toda nuestra confianza, y a El levantamos las manos suplicantes, exhortando a todos los hijos nuestros desparpados por el mundo para unir con las nuestras sus plegarias."

El Padre Santo invita sobre todo a participar en la cruzada a los niños, cuyas inocentes súplicas no pueden dejar de ser escuchadas a la Madre de Dios y Madre nuestra también, y apun-

ta también que se hagan obras de penitencia y de caridad con objeto de aplacar la justicia divina.

La carta prosigue: "Suplicantes, con ánimo contrito y humillado, los fieles, y mayormente los inocentes niños, no se cansen de implorar del Divino Redentor y de su Santísima Madre que, mientras el cielo y el mar se ven descomulgados por la tempestad cada día más violenta, resplandezca para Nos, que estamos al timón de nuestra nave, la luz de la ayuda del Cielo, y que no les falte a los pobres y hambrientos la necesaria nutrición del alma y del cuerpo; que les sea devuelta la patria a los desterrados, la salud a los heridos y enfermos, y la libertad a los prisioneros, y, finalmente una vez sometidas a razón las humanas codicias y rechecho el orden, la justicia y la caridad hacia Dios, sea restaurada en la vida privada y pública la sola paz verdadera, la paz cristiana."

El documento termina con una especial bendición del Padre Santo a cuantos participen en esta Cruzada de plegarias por la paz.

## Hay que insistir

La situación sanitaria en España es, afortunadamente, satisfactoria, según señalan todos los informes verídicos de las autoridades competentes. Sin embargo, no por ello hay que dejar de adoptar todas aquellas medidas preventivas que aconseja la higiene.

La limpieza pública debe ser incrementada, porque así lo exige el bien colectivo. Pero la limpieza pública debe ir acompañada de la limpieza de las viviendas y del aseo del individuo, que de esta manera coadyuvará a la labor sanitaria de las autoridades y evitará que las dolencias infecciosas se establezcan aquí y más aún que se hagan endémicas.

Es éste tema del que ya hemos hablado en distintas ocasiones, mas su importancia requiere insistir para recordar una vez más al vecindario la necesidad de que procure excederse en las medidas higiénicas y evite todo foco de infección.

Las autoridades han desarrollado en España intensa campaña sanitaria, mas ésta debe ser secundada —así lo exige el bien de todos— por todo el vecindario.

## Como se previene en el Fuero del Trabajo

En el "Boletín Oficial del Estado" acaba de publicarse —en nuestras columnas apareció ayer la noticia— una ley por la que se conceden vacaciones retribuidas a los trabajadores ferroviarios. En ella, se autoriza a la red nacional de ferrocarriles para que compense en metálico las vacaciones no concedidas durante los años 1939 y 1940.

La disposición, cuyo espíritu queda por sí solo de relieve, se presta a una apostilla, que no queremos regatear.

Paso a paso, en la medida que las nada fáciles circunstancias lo permiten, va llevando a la práctica el Estado la letra de sus mejores normas programáticas. Esta ley que comentamos encuentra razón de ser y punto de partida en el apartado 5.º del cap. 2.º del Fuero del Trabajo, que dice que "todo trabajador tendrá derecho a unas vacaciones anuales retribuidas".

Es de notar —y a los interesados ha de halagarles de manera singular— la atención que se viene prestando a los obreros ferroviarios. No hace mucho tiempo, glosábamos el aumento de sueldo que se les había concedido. Y apenas extinguidos los ecos de gratitud que aquella concesión levantó, llega esta otra, mostrándonos como se tiene presente a quienes, con el trabajo de cada día, de manera tan directa tanto aportan al buen funcionamiento de la economía nacional.

En el ramo de ferrocarriles déjese sentir, tal vez más que en muchos otros, el paso de la guerra de que fue escenario nuestro suelo. Un gran tanto por ciento del material ferroviario quedó destruido, inservible, y aun hoy no ha podido ser reemplazado. Sólo el esfuerzo perseverante y entusiasta del personal puede, si no suplir totalmente, por lo menos amortiguar los efectos que de tal anomalía escasez forzosamente han de derivarse.

He ahí expresado el gran mérito de la tarea que rinden en la actualidad los obreros ferroviarios, que demuestran tener muy presente que "la producción nacional constituye una unidad económica al servicio de la Patria" y que "es deber de todo español defenderla y mejorarla".

La ley que inspira este comentario muestra como la tutela vigilante del Estado atiende celosamente a quienes saben cumplir el servicio que el supremo interés de la nación demanda.

### ESPAÑA Y EL MAR

## Tres siglos por todos los mares del orbe

Desde los hielos de Alaska a los canales fueguinos, y el inmenso azul salpicado de islas del mar Pacífico, todo fueron caminos surcados por las quillas españolas

Y nada más, guió a nuestra Marina que el espíritu de su misión, sin otro estímulo que el saberse ante la Historia

Realmente no estuvo exagerado Vargas Ponce al decir que si a principios de la Edad Moderna dióse a conocer un nuevo mundo que duplicó el elemento del hombre, ese es un fruto de la Marina española. En efecto, basta observar un mapa-mundi para admirar el amplio y solemne escenario en donde se desarrolló la actividad de nuestros argonautas a partir de Colón. Desde los hielos de Alaska hasta los que blanquean las tierras patagónicas y los canales fueguinos, el inmenso azul salpicado de las infinitas islas de inefable ensueño como son las del gran mar Pacífico, exclusivamente español durante casi todo el siglo XVI, todo fueron caminos surcados por las quillas españolas.

también el constante temor al incendio brevísimo de toda aquella balumba de maderos y jarcias harto ensabados y alquitranados; pensad, en fin, en el terror al escorbuto, pavorosa calamidad que cuando aparecía no marchaba sin el tributo de la vida de los más y la ruina corporal de todos.

Revolved todo esto aun sin pintura más expresiva y real, agregad que desconocían las causas, pero no los efectos, dolorosamente ciertos y sabidos, por ya experimentados, y podréis imaginar aun con pobreza el espectáculo casi diario en aquellas breves embarcaciones españolas que durante tres siglos trillaron todos los mares con alto espíritu.

(Continúa en la página tercera)



El mundo tal como se creía en 1492, según el globo terrestre de Behaim que existe en Nuremberg

Y a esto se agregue, para entender algo de la gran hazaña española, lo que era el navegar en aquellas centurias. Imaginad la zozobra de embarcar en aquellas naos y carabelas, muy pocas superiores a las cien toneladas actuales, y las más de sesenta a ochenta, con veinte metros escasos de eslora y a cuyo bordo se revivía toda la incomodidad que rodeaba al hombre de entonces en cuanto a rudeza del vivir, alimentación y lucha con los elementos. Imaginad asimismo las endemoniadas corrientes que siglos después habían de desesperar a Cook y a Lapérouse; el traider bajero antillano, aun sin contar con los terribles huracanes; los peligros de los miles y miles de costas inhospitales aun con tiempos bonancibles, catadas sin embargo por nosotros hace tantos años; las dificultades de encontrar vientos favorables por los mares del Canadá y la alta California y los archipiélagos de Oceanía, así como la contrariedad que son los solapados pamperos del Plata y el terrorífico baguío filipino, mil veces más temibles entonces por ser desconocida su esencia y su ley.

Unid a todo esto las mil leyendas tenebrosas que forjó la antigüedad y que plasmó y po-

## La batalla naval de Java

El Almirantazgo británico no ha dado cuenta de las gravísimas pérdidas que sufrió su escuadra

Hasta ahora, dadas las escasísimas informaciones, no se ha podido tener una idea de la batalla

La historia de esta guerra registrará muchas batallas navales, aun cuando hasta el presente no se haya empeñado ninguna a imagen y semejanza de la de Jutlandia.

Ambos bandos beligerantes son pocos en comentarios y en referencias. Es difícil poder escurrir los resultados de cada encuentro. Así por ejemplo, poco o nada se sabe sobre lo ocurrido en la batalla de Java. Puedo ofrecer a mis lectores un relato del Almirantazgo que no fue publicado en España. Dice así:

"En la tarde del 27 de Febrero una formación naval aliada, constituida por un crucero auxiliar, un crucero inglés y cru-

ceros holandeses, navegaba a lo largo de Surabaya. Eran escoltados por algunos contratorpederos británicos. La escuadra iba bajo el mando del Almirante neerlandés Doorman, cuya in-

signia flotaba en el crucero holandés "De Ruyter", mientras que todas las fuerzas navales de esa zona se encontraban bajo la jefatura del Almirante, también neerlandés, Helfrichs.

A las 16 horas y 14 minutos las fuerzas navales aliadas tomaron contacto con la flota japonesa. Esta la formaban por lo menos dos cruceros del tipo "Napi", de 10.000 toneladas —debe ser "Nachi"— armados con cañones de diez pulgadas y un cierto número de cruceros de segunda clase, flanqueados por 13 destructores.

Casi al mismo tiempo las flotillas de caza-torpederos iniciaron el ataque, siendo obligados a retirarse por el fuego de los cruceros aliados, creyéndose que fue alcanzada por las granadas del crucero australiano "Perth" una de las naves atacantes.

Poco después otra división de destructores enemigos reanudó la agresión con sus torpedos. En esta fase de la batalla fue tocado el crucero británico "Exeter" en la sala de máquinas, y forzado a disminuir su velocidad se retiró de la línea de combate. El contratorpedero holandés "Kernaer" fué también blanco de los torpedos nipones y se hundió.

A estas alturas tres cazatorpederos ingleses recibieron orden de contraatacar a sus similares amarillos que se retiraban (Continúa en la página tercera)

## ¡HAY QUE APROVECHAR EL PAPEL VIEJO!



Las muchachas de la Sección Femenina de la Falange están llevando a cabo abnegadamente el trabajo de recoger de casa en casa el papel usado para que sea utilizado como pasta para la fabricación de papel nuevo. En aquí unas falangistas barcelonesas dedicadas a recoger de los contenedores particulares el viejo papel inservible que se va amontonando en camiones. Deber y convicción de todas es facilitar la tarea que patrióticamente se ha impuesto la Falange Femenina



INFORMACION LOCAL

De la Alcaldía

PRESENTACION

Precisa la presentación en el Negociado de Reemplazos de los individuos que a continuación se mencionan:

D. Julián Carrío Salas, soldado del Regimiento Infantería 36, Palma; D. Sebastián Prats Socías, Sargento Provisional del Regimiento Infantería 84; D. Ignacio Tus Gay, Cabo del Regimiento Infantería 36, reemplazo 1940; D. Pedro Cladera Resinas, del reemplazo de 1935, que fué del Regimiento Infantería 36, Palma, y D. Gabriel Ignacio Gomila.

EXTRAIVIO

Habiendo extraviado el obreiro José Busquets Cañellas con domicilio en la calle de Arzo, bispo Aspargo núm. 78, la cédula personal y la tarjeta de fumador de su propiedad, se encasaca a la persona que encuentre dichos documentos los entregue a esta Alcaldía.

El setenta por ciento de papeles rotos, sucios e inservibles se pueden convertir en papel nuevo y útil. No los tires, entérgalos

Centro Parroquial de Mujeres de A. C.

Parroquia de Santa Eulalia. Mañana, día 26, Retiro Espiritual para las Mujeres de A. C. en Moral, 12; a las once y media de la mañana y a las seis y media de la tarde.

Colegio de MM. Escolapias

Ejercicios Espirituales. Empezarán, D.m., el próximo lunes, día 27, a las cinco de la tarde, dirigidos por el Rdo. don Sebastián Gaya, dando fin a los mismos el sábado, 2 de Mayo con la Santa Misa y Comunión general.

Taurinas

Despedida de Pericás en Caracas, cortando orejas y rabos. El domingo último se celebró en la plaza de toros de Caracas (Venezuela) el sexto mano a mano Pericás-Gitanillo, toreando toros de Guyabitas, que salieron bravos.

La corrida era a beneficio y despedida de nuestro paisano. Se agotaron todas las localidades. Pericás obtuvo un grandioso triunfo. Cortó orejas y rabos. Fué aclamado en las calles y en el hotel.

Ambos diestros han emprendido el viaje de regreso a España.

Sorteo del reemplazo de 1942

Para conocimiento de los interesados ha quedado expuesta al público en el exterior de los locales que ocupa en el Cuartel de Palacio la Caja de Recluta n.º 70, la lista ordinal alfabética de los mozos útiles para todo servicio, disponibles para ser destinados a Cuerpo, pertenecientes al reemplazo de 1942 y agregados al mismo, que con arreglo a lo dispuesto en 14 del corriente (D. O. n.º 84) deben ser sorteados.

El sorteo, en sesión pública, tendrá lugar el próximo domingo, día 26, a las once de la mañana en el salón de sesiones de la Junta de Clasificación y Revisión de la citada Caja de Recluta.

Patronato Obrero de San José

El Patronato reorganiza su Congregación Mariana para hombres, el próximo domingo, día 26, en que se celebra la festividad del Patrocinio de San José.

A las 8, Misa de Comunión. Primera Comunión de un alumno. Nomenclamiento de la Junta Directiva de la Congregación. Acto de consagración de todos los congregantes a la Virgen y a San José, dirigido por el Prefecto.

Tarde. — A las 3'30, café de compañerismo. Partido de baloncesto. A las 6, gran velada en que se representará la obra eucarística "San Tarsicio" y "Los Dinamiteros"; a continuación se proyectará una serie de fotografías, evocación de gratí-

simos recuerdos para cuantos han vivido la vida del Patronato desde su fundación.

Se invita a todos los que son y fueron socios del Patronato y a sus familias, así como a nuestros amigos y bienhechores.

TRABAJADOR SUBSIDIADO

Los Subsidios correspondientes al mes de Abril, habrán de ser entregados directamente por el patrono, si éste posee más de 10 productores o 50.000 pesetas o más de capital.

Concierto por la Orquesta Filarmónica Balear

SE CELEBRARÁ MAÑANA A LAS 11 Y MEDIA, EN EL CINE BORN

La Orquesta Filarmónica Balear, dirigida por el Maestro Oliver, dará mañana, domingo, a las 11 y media y media, un concierto en la Sala del Cine Born. He aquí el programa:

- 1. — Serenade Notturmo, Mozart.
A) Marcia
B) Menuetto.
2. — Scherzo en la menor estremo) Portas.
3. — Cuatro Preludios para instrumentos de cuerda. (estremo) Palau.
4) Cántico
2) Miniatura
3) Reverie
4) Marcha

Segunda parte
IV. — El Cardellino
Concierto para Flautas y Orquesta de cuerda, Vivaldi

- A) Allegro
B) Adagio
C) Allegro vivace
Solistas - Flautas: señores Martorell y Moragues.
V. — Coriolan (Ouverture) (Estreno) Beethoven.

Delegación de Hacienda

Sección de Contribución sobre la Renta

Se advierte a cuantas personas, deban contribuir por dicho concepto en relación con el año 1941 que el plazo para presentar las respectivas declaraciones juradas terminará el día 30 de los corrientes, sin que haya de ser objeto de ampliación alguna.

Dicha obligación alcanza incluso a quienes tuvieren presentadas declaraciones correspondientes al expresado año conforme al anterior régimen de imposición anticipada.

Palma, a 24 de abril de 1942.

El Delegado de Hacienda.

EMPRESARIO

Si tienes 50.000 pesetas o más de capital y más de 10 trabajadores, te corresponderá pagar directamente el Subsidio Familiar a tus trabajadores con derecho a él. Consulta telefónicamente a la Caja Nacional las dudas que tengas.

Boletín religioso

DOMINGO, DÍA 26
Santos Creto y Marcelino, papas y mártires.

Cuarenta Horas
Concluyen en la iglesia de San Felipe Neri, en honor del Patrocinio de San José.

A las diez tercia y misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Gaspar Moray, C. O. y exposición del Santísimo.

A las siete de la tarde, Rosario, solemne ejercicio y reserva de Su Divina Majestad, precedida de solemne Te Deum.

Concluyen en San Nicolás en honor del Patrocinio de San José. A las 10 y cuarto, tercia y misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Antonio Benmazar, Pbro. exposición después de la última misa.

Por la noche, Te-Deum antes de la reserva.

Empezan en la parroquia de Santa Cruz, en honor del Patrocinio de San José.

A las diez y cuarto, Misa solemne con sermón. Después de la última misa exposición del Santísimo.

Por la tarde, actos de coro y al anochecer, Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones
En la misa mayor de la Santa Iglesia Catedral Basílica predicará el Rdo. don Guillermo Oliver, Beneficiado del Concordato.

En Santa Eulalia, solemne fiesta en honor del Patrocinio de San José.

A las 10, Tercia cantada y acto seguido Misa mayor con sermón por el Rdo. Sr. don Antonio Garau, Pbro. Vicario de la

misma. Por la tarde a las siete, rezo del Santo Rosario y solemne ejercicio al Santo Patrocinio.

En San Jaime, se solemnizará la festividad del Patrocinio de San José, con misa de comunión general, a las ocho.

A las diez y media, Misa mayor con sermón. En el Socorro, a las ocho, Misa de Comunión general para los Terciarios, Cofrades y Cinturados de la Sagrada Correa.

Por la tarde, a las cuatro, Septenario de Nuestra Señora de los Desamparados; se hará la procesión del cuarto domingo de mes. Se gana 1 P.

En los Sagrados Corazones por ser el cuarto domingo de mes, tendrá lugar en la Misa de ocho, la Comunión general para los Asociados a la Madre del Amor Hermoso. Por la noche, se practicará la Visita solemne a la Santísima Virgen.

En la Merced, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de la Merced. Por la tarde, a las siete, Rosario y solemne función del Santo Escapulario.

En los Padres Capuchinos conclusión del solemne Triduo en preparación a la festividad de Nuestra Señora de Monserat. A las 6 y tres cuartos de la tarde, Rosario. Visita espiritual a la "Moreneta" y sermón por el Rdo. don José Font y Arbós, N. E.

En San Francisco a las ocho, Misa de Comunión general para los Terciarios y miembros de la Juventud Seráfica.

En la Misión misa reglamentaria para los Asociados de la Medalla Milagrosa. Por la tarde, función solemne.

En los Padres Carmelitas, fiesta mensual de la Semana Devota de la Virgen del Carmen. A las ocho y media, Misa de Comunión general.

Por la tarde, a las siete, exposición del Santísimo. Trisagio cantado, ejercicio, sermón por el Rdo. P. Salvador del Espíritu Santo, C. D. reserva y procesión.

Visita
A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

LUNES, DÍA 27
Santos Pedro Canisio, cfr., y dr., y Pedro Armentol, mr.

Cuarenta Horas
Continúan en la parroquia de Santa Cruz, en honor del Patrocinio de San José.

A las nueve, Horas y Misa mayor. Por la tarde, actos de coro y al anochecer, Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

Visita
A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro.

Cartelera cinematográfica

Astoria — "Pimentilla", por Josita Hernan y Rafael Duran, y otras películas.

Born — "El misterio de Mr. Wong", por Boris Karloff, y otras películas.

Principal. — "Campeón ciclista", por Joe E. Brown (Bicazas) y "El Rey del dinero", por Angelo Musco.

Rialto. — "Primer amor", por Rosita Yarza y Toni d'Algy, y complementos cortos.

Protectora. — "Secretario particular", por María Armengot y Gustavo Froelich, y "Seis horas de vida", por Warner Baxter.

Actualidades. — Noticiarios Fox, Luce y Ufa, presentando la lucha en el Este y frente africano.

Léxico. — "Ella, el y hasta", por Mirna Loy y William Powell.

Moderno. — "El terror del rancho" y "Sol de Valencia" por Leonor Fábregas y Maruja Gómez.

Rialto. — "Los millones de Polichinela" y "Torbellino" con Estrellita Castro.

Moderno y Fantasía. — "Murió provisional", por Roberto Rey, y otra película.

Mallorca. — "El bandido caballista", Noticiarios Ufa y Nacional. Dibujos y "Cok vida de un payaso".

ARTESANO

La Obra Sindical de Artesanía te ofrece el Edificio de la Lonja donde exponer tus mejores trabajos en la gran manifestación de Artesanía del mes de Mayo.

«La Filarmónica Balear»

Anoche en los salones del domicilio donde se reúne la notable agrupación musical "Orquesta de Cámara de Mallorca" se efectuó un ensayo general de las obras que dicha orquesta ha de ejecutar mañana, a las once y media, en el Cine Born.

En dicho ensayo se puso de relieve la exquisitez que los profesores que integran la "Filarmónica" bajo la inteligente batuta del Maestro Oliver, han logrado en la interpretación de las obras que se ejecutarán en el concierto de mañana.

En el ideal de vuestra formación religiosa; por el amor que profesáis a vuestra Parroquia y por la ayuda que podéis y debéis prestar a la ACCION CATORICA, acudid a SOLLER EL DOMINGO, DIA 3 DE MAYO

VII Asamblea Diocesana de las Congregaciones Marianas

Jóvenes Congregantes Mallorquines! PIEDAD LITURGICA — VIDA PARROQUIAL — APOSTOLADO EN LAS FILAS DE LA ACCION CATORICA

He ahí tres notas que deben caracterizar al Congregante ejemplar

Ellas deben adornar vuestra vida de piedad y de apostolado.

La VII ASAMBLEA derramará luz sobre estos tres puntos de tanta trascendencia.

Por el ideal de vuestra formación religiosa; por el amor que profesáis a vuestra Parroquia y por la ayuda que podéis y debéis prestar a la ACCION CATORICA, acudid a SOLLER EL DOMINGO, DIA 3 DE MAYO

Ayer se reunió la Comisión Gestora Municipal

Un presupuesto extraordinario de un millón de pesetas para las obras de elevación y conducción a Palma de las aguas de los pozos de Pont d'Inca

Ayer, al mediodía, se reunió en el Consistorio la Comisión Gestora Municipal bajo la presidencia del Alcalde, señor de Oleza, y con asistencia de los gestores señores Homar, Buades, Conde de Olocau, Anguera, Obrador, Sitjar, Borrás, Andreu, Morell, Garau, Chimeles, Villalonga, Sard, Valents, Decallar y Llompart.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Obras y Reforma Interior resolviendo algunas reclamaciones sobre el proyecto de Reforma, alineaciones y rasantes en algunas calles de San Jordi.

Se aprobó un presupuesto extraordinario de un millón de pesetas para llevar a cabo las obras de elevación de las aguas de los pozos de Son Ametler y Hermanos de la Doctrina Cristiana, ambos situados en el Pont de Inca, y para su conducción a nuestra ciudad.

Se acordó conceder a buena cuenta al contratista don Jaime Planas las cantidades de 8.000 pesetas por las obras de desmonte y rasante de la calle Mateo Enrique Lladó y obras complementarias de la urbanización de la plaza de San Miguel.

Se aprobó la adquisición de oascos para la Guardia de Circulación.

Se acordó conceder un mes de permiso al Guardia Urbano José Cerdá Riera.

Se aprobó el ascenso a Oficial primero de don Miguel Colomar Pujet.

Fueron aprobados varios expedientes referentes a personal.

Quedó aprobado el proyecto de construcción de un grupo de 44 viviendas protegidas en terrenos procedentes del Hornabeque, conforme al Proyecto redactado por el Arquitecto don Antonio Roca.

Se acordó dar el nombre de Santa Isabel a la Plaza que existe junto a la Escuela de los Hostalets.

Y se levantó la sesión.

NOTAS DE SOCIEDAD

El hogar de los esposos don Pablo Cateura Peña y doña Margarita Benassar Barceló, se ha visto aumentado con el nacimiento de un robusto niño al que se le impondrá el nombre de Carlos.

El hogar de los esposos don Jaime Maimó Martorell, Delegado en Muro de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, y doña Francisca Malondra Serra, se ha visto aumentado con el feliz nacimiento de una hermosa niña su primogénita, a la que se ha impuesto el nombre de María Magdalena.

El hogar de nuestros particulares amigos el Abogado y Subinspector Provincial de Abastecimientos y Transportes, don Bernardo Ribot Genovard y doña Margarita Mulet Quetglas se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña, a la que se impondrá el nombre de María Margarita.

En el predio "Son Ximelís", de La Vileta, falleció a los 90 años de edad, doña Francisca Munar Fullana, Vda. de Matas, habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica.

E.P.D. La difunta era por su trato bondadoso y sus virtudes muy estimada de cuantos la conocían.

A sus afligidos hijos doña Francisca, doña Antonia, Vda. de Jaume, don Melchor, doña Magdalena y don Vicente; hija política, nietos, sobrinos y demás familia les enviamos nuestro muy sentido pésame.

Por doña Catalina Mora y don Bartolomé Gaita y para su hijo y hermano político respectivamente, don Jaime Trias, ha sido pedida a doña Antonia Galmés, la mano de su simpático hijo Paqueta Sitges.

La boda se celebrará en breve.

En dicho ensayo se puso de relieve la exquisitez que los profesores que integran la "Filarmónica" bajo la inteligente batuta del Maestro Oliver, han logrado en la interpretación de las obras que se ejecutarán en el concierto de mañana.

En el ideal de vuestra formación religiosa; por el amor que profesáis a vuestra Parroquia y por la ayuda que podéis y debéis prestar a la ACCION CATORICA, acudid a SOLLER EL DOMINGO, DIA 3 DE MAYO

Deportivas

FUTBOL

'COPA GENERALISIMO'

Mañana se juegan las jornadas eliminatorias

Madrid. — La Federación Española de Fútbol ha hecho pública la siguiente nota:

El Comité de Competición, de acuerdo con el sistema previsto para el desarrollo de la Copa de S. E. el Generalísimo, ha establecido el orden de los partidos correspondientes a la primera eliminatoria, que se celebrarán los días 26 del actual y 3 de Mayo.

Participarán en la misma 32 clubs: los 14 de Primera División de Liga, los 6 que han jugado la fase final de Segunda División y los 12 procedentes de la fase preliminar de la competición torneo de clasificación:

Los partidos de esta primera eliminatoria son los siguientes: Valladolid — Celta, Leonesa — D. Coruña, Gijón — Oviedo, Arenas — Real Sociedad, Logroñés — A. Bilbao, Salamanca — A. Aviación, Ferrovial — Madrid, Osasuna — Zaragoza, Tarrasa — Barcelona, Español — Sabadell, Levante — Castellón, Elche — Valencia, Murcia — Alicante, Málaga — Granada, Ceuta — Sevilla.

El día 26 de Abril jugarán en el campo del club que se cita en primer lugar y el 3 de Mayo en los contrarios.

El día 26 de Abril jugarán en el campo del club que se cita en primer lugar y el 3 de Mayo en los contrarios.

El día 26 de Abril jugarán en el campo del club que se cita en primer lugar y el 3 de Mayo en los contrarios.

El día 26 de Abril jugarán en el campo del club que se cita en primer lugar y el 3 de Mayo en los contrarios.

El día 26 de Abril jugarán en el campo del club que se cita en primer lugar y el 3 de Mayo en los contrarios.

El día 26 de Abril jugarán en el campo del club que se cita en primer lugar y el 3 de Mayo en los contrarios.

HIPICAS Mañana, en el Hipódromo,

Cinco carreras espectaculares

Hemos recibido el programa de las carreras de caballos que han de ser celebradas mañana en el Hipódromo.

Al estudiarlo, al igual que todos los conocedores del deporte hipico, hemos tenido la sensación de que se nos prepara una buena tarde deportiva, en la que veremos cosas grandes, por la magnífica igualdad de los productos que han de tomar parte en las cinco pruebas, entre los cuales se alinearán en la misma carrera algunos caballos de aquellos que tienen ya la costumbre de ganar, lo que hace que disputen enconadamente la victoria entre sí y a los que quieren a su vez colocarse en las listas de los consuetudinarios vencedores.

Algo positivamente atractivo para los aficionados, que demuestran en los tentos en los que suele imperar en las conversaciones el deporte hipico han visto con entusiasmo el programa preparado.

Mañana, pues, habrá un lleno en el Hipódromo y se nos brindarán nuevas manifestaciones de alto deportivismo.

La reunión está anunciada para las tres de la tarde.

CUERPO AUXILIAR DE CORREOS

Anunciadas oposiciones 1.200 plazas. Preparación Centro Cultural, Vía Portugal, número 3. SUCURSAL EN MADRID

Salón Mallorca

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Mañana de 3 y media a 9 EL BANDIDO, CABALLISTA San Miguel del Fai, Noticiario Nacional. Boda en un charco, dibujos, Noticiario UFA, y COOK-VIDA DE UN PAYASO Drama

Menos molestias que arrojarlo a la basura te costará entregar todo el papel inservible; con ello cooperas a una labor económica

"Día mundial de las Congregaciones Marianas"

Nota importantísima

La Junta Directiva de la Federación de Congregaciones Marianas Masculinas de esta Diócesis de Mallorca, se complace en comunicar a todas las Congregaciones Marianas de la Isla que, para tomar parte en la Asamblea y demás actos del «DIA MUNDIAL» que D. m. se celebrarán en la ciudad de Sóller el domingo, día 3 de Mayo, podrán servirse de los trenes ordinarios de las líneas La Palma-Palma, Felanitx Palma, y Santanyá-Palma, con la entera seguridad de que a su llegada a la capital dispondrán de trenes extraordinarios para su traslado a Sóller.

Igualmente el servicio de trenes en los que se regresará de Sóller a Palma permitirá tomar en la capital los trenes ordinarios para trasladarse a los respectivos pueblos.

Los Rdos. Directores recibirán por Carta-Circular más detalles sobre este punto. El Secretario General

"Boletín Oficial del Estado"

Madrid. — El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras las siguientes disposiciones: JEFATURA DEL ESTADO. Ley orgánica del Ministerio de Educación Nacional.

Ley sobre reorganización de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre.

Ley sobre el reintegro de las centenas o posesión de escopetas de caza.

AGRICULTURA. — Orden por la que se regulan las labores preparatorias de ciertos compuestos y productos agrícolas para la ganadería.

TRABAJO. — Decreto decretando urgentes a los efectos de la Ley de 7 de Octubre de 1939, diversos proyectos de viviendas protegidas, entre los cuales se encuentra el del Ayuntamiento de Palma, para la construcción de 94 viviendas protegidas aprobado por el Instituto Nacional de la Vivienda.

10.000.000 de dólares lingotes de oro recuperados en el mar

Washington. — Los buques del Departamento de Marina que trabajan en la costa de Nueva Zelanda, a 130 metros de profundidad, han extraído valores lingotes de oro con un valor diez millones de dólares de restos del trasatlántico "Nippon", hundido en aquellas aguas.

Este buque se fué a pique el mes de Junio de 1940, después de haber chocado contra una mina.

Cómo los japoneses eliminan las barreras de minas

Lisboa. — Es sumamente interesante la táctica japonesa para eliminar las barreras de minas puestas por el enemigo en la defensa de una posición costera.

Nadadores especializados zanzan subrepticamente sin hacer ruido ni llamar la atención adversario.

Esos nadadores son tan expertos de la natación que llevan su fusil y sus municiones sin que se mojen.

Llevar, además, extraños hilos de hilo de hierro y acero, uno a cada mina y luego con los hilos eléctricos van a se a una pequeña embarcación que lleva a bordo un aparato especial en el cual hacen saltar un botón para hacer saltar una gota todas las minas de barrera.

Esos nadadores son tan expertos de la natación que llevan su fusil y sus municiones sin que se mojen.

Llevar, además, extraños hilos de hilo de hierro y acero, uno a cada mina y luego con los hilos eléctricos van a se a una pequeña embarcación que lleva a bordo un aparato especial en el cual hacen saltar un botón para hacer saltar una gota todas las minas de barrera.

Esos nadadores son tan expertos de la natación que llevan su fusil y sus municiones sin que se mojen.

Llevar, además, extraños hilos de hilo de hierro y acero, uno a cada mina y luego con los hilos eléctricos van a se a una pequeña embarcación que lleva a bordo un aparato especial en el cual hacen saltar un botón para hacer saltar una gota todas las minas de barrera.

Esos nadadores son tan expertos de la natación que llevan su fusil y sus municiones sin que se mojen.

Llevar, además, extraños hilos de hilo de hierro y acero, uno a cada mina y luego con los hilos eléctricos van a se a una pequeña embarcación que lleva a bordo un aparato especial en el cual hacen saltar un botón para hacer saltar una gota todas las minas de barrera.

Esos nadadores son tan expertos de la natación que llevan su fusil y sus municiones sin que se mojen.

Llevar, además, extraños hilos de hilo de hierro y acero, uno a cada mina y luego con los hilos eléctricos van a se a una pequeña embarcación que lleva a bordo



recogida de papel

llamamiento de la Sección Femenina... Sección Femenina de España Tradicionalista y JONS hace público para el conocimiento que el próximo día 30 dará comienzo a la recogida de papel...

Secretaría de Educación Popular

PERMISO DE LAS PUBLICACIONES... Recuerda a todas las publicaciones afectadas por la orden de la Secretaría de Educación Popular...

Delegación Nacional de Propaganda

Concurso de publicaciones... La Delegación Nacional de Propaganda de la Secretaría de Educación Popular F. E. T. y de las JONS...

Arbitrio de Palma

Arbitrio de Palma... Queda abierta la convocatoria en su período voluntario de los Arbitrios: Carros de transporte, Labranza, Carritos de transporte animal y a mano...

Recuerde Vd. siempre!... Encontrará el máximo de garantía para la reparación de RABIO, en el Laboratorio DAMIANS...

La batalla naval de Java

(Viene de la primera página) En medio de cortinas de humo y pocas noticias hay de esta acción, aun cuando los tripulantes del destructor británico "Júpiter" aseguran haber visto a dos embarcaciones rivales envueltas en llamas por el tiro de la artillería aliada.

Pasada media hora los cruceros nipones volvieron a la carga cubiertos por nubes de niebla artificial. Fue entonces cuando el Almirante Doorman juzgó llegado el momento de lanzar a su flota contra el enemigo, forzando a éste a retirarse hacia el N. al caer de la tarde.

Cuando llegó la noche, los cruceros avistaron a cuatro naves enemigas avanzando hacia Occidente, a las cuales atacaron sin que se conocieran los resultados.

El Almirante intentaba encerrar a esa división, a fin de localizar a un transporte de tropas que se esperaba. Como ello fue imposible, resolvió regresar hacia el S., arribando a la costa javanesa a fin de evitar que los nipones realizaran su desembarco. A las 22 horas y 30 minutos, cuando la escuadra aliada estaba al N. de Pembang, fueron descubiertos dos cruceros asiáticos entre la flota y el litoral, siendo nuevamente atacados y alcanzando algunas granadas a los barcos contrarios.

Después, lector, el Almirantazgo no ha dado cuenta de las gravísimas pérdidas que sufrió la "Royal Navy". Lo mismo hizo tras la ocupación de Singapur por el Mikado. Son muchos, infinitos, los nombres de navios de Su Majestad que fueron baja en la lista de la Real Marina y que no han sido hechos públicos por Londres. Alexander, primer Lord del Almirantazgo, se limitaba a declarar: "Sufro mucho, muchísimo, con la actual situación de la guerra en el mar..."

Previamente, antes de que se iniciaran estos encuentros marítimos, el Japonés también perdió a un Almirante. Se trataba de Souchu-Seibun, que murió a bordo de una nave de tipo especial... dice el Estado Mayor de la Marina nipona... cuando operaba al S. de Borneo.

Las fuerzas que formaban la agrupación aliada en Java eran las siguientes: Crucero holandés "De Ruyter" (6.470 toneladas), australiano "Perth" (4.040 toneladas), británico "Exeter" (8.390 tons.), norteamericano "Houston" (9.050 tons.), holandés "Java" (6.470 tons.), los destructores ingleses "Electra" (H. 27), "Encounter" (H. 10), de 1.300 tons.) "Júpiter" — cabeza de flotilla — de 1.600, y holandeses "Kortenaar", de 1.400 toneladas. Además otra división de contratorpederos con la enseña de la "Unión Jack" izada navegaba como reserva. El "Stronghold" — H. 50 — y el "Pope".

Tres siglos por todos los mares del orbe

(Viene de la 1.ª página) ritu de su misión y sin más estímulo que el saberse ante la Historia. Circunstancias son éstas que no quisieron ver nuestros detractores de siempre, que achacaron todo al afán de oro, alcanzado quizás por algunos conquistadores, pero que jamás enriqueció a nuestros marinos, todos pobres a la postre y, si a la vuelta ricos lo eran sólo, amén de achaques, de noticias y experiencias que otros habían de aprovechar para explorar y conquistar más tierra adentro.

Las grandes expediciones Descubierta el Nuevo Mundo, las minúsculas embarcaciones de la Andalucía occidental se afanaron tanto por marchar a las nuevas regiones que durante el siglo XV, moribundo, sólo a ellas les fué dado el gozar del secreto que hurao guardaba el Mar Tenebroso y, al comprobar que la tierra firme no era sino un nuevo continente, nació el ansia de encontrar el paso que condujese al asiático.

Todas las expediciones, con método y constancia maravillosos, se dirigieron a esta búsqueda por el seno mejicano y por el sur, hasta que al fin dio con él Magallanes, quien, al arribar a las islas de la Especiería, realizó en verdad el ansiado sueño de Colón. Completóse este suceso con el remate más venturoso de la vuelta al mundo que glorificó a Elcano, hazaña marítima la más prestigiosa que puede apetecer aún hoy día, un marino y que ningún extranjero osó repetir sino medio siglo más tarde.

Siguieron, sin embargo, los reconocimientos para encontrar otro estrecho más viable e incluso para conocer la magnitud del continente enorme descubierta, y toda América desde San Francisco de California abajo, las Filipinas, Célebes, Nueva Zelanda, Australia en su extremo norte y gran parte de los archipiélagos del Pacífico, cuya verdadera conquista realizó Urdaneta, constituyen el balance del siglo XVI.

Nuestra postración del siglo XVII no nos impidió, siquiera con menos fuerza, continuar la gloriosa y sin par tradición de la centuria anterior, descubriendo y fijando nuevas regiones, y si bien los mares se infestaban por momentos de otro nuevo contratiempo, los piratas, que consumían arteralmente a la Marina y España se desangraba en guerras sin tregua, aun quedando alientos de aventura y audacia para emprender nuevas hazañas marítimes.

En el siglo XVIII resurgimos: es la época de la ciencia especulativa marítima. Conocido ya casi todo el mundo, todavía seguimos nuestra aportación a la Geografía, y de un modo más exacto se van dibujando las costas, redactando derroteros y descubriendo las islas que quedaban desperdigadas y sin conocer en el Pacífico, con la tardía competencia ahora de ingleses, franceses y holandeses.

Tras la de Jorge Juan y Ulloa, de feliz recordación, para medir el grado de meridiano por el Ecuador, menudean las expediciones científicas, esta vez con la novedad de llevar a bordo físicos, pintores y naturalistas, culminando con la de Malaspina por todos los mares, mientras Alcalá Galiano rompe el único gran misterio que quedaba por resolver, demostrando la inexistencia del "estrecho de Fuca", más arriba de California, que de antiguo se tenía por cierto que comunicaba el Atlántico con el Pacífico.

Y así, al albor de la independencia de sus hijas, España les dio por su Marina, por el trabajo y sacrificio de sus hombres más representativos, la forma material exterior y fisonomía con la que habían de incorporarse al concierto universal de las demás naciones.

ponés abrió mucho la formación, a fin de que entre las unidades enemigas pudieran adelantarse nuestros destructores. Cuando Doorman notó el gravísimo peligro viró en toda su línea para presentar la proa a nuestros torpedos, pero ya era tarde. La víctima propiciatoria fué el contratorpedero inglés "Júpiter", que voló por los aires, mientras otros torpedos pasaban entre la división de cruceros rivales obligándoles a romper la formación. Cayó la noche, noche tropical, extraordinariamente luminosa. Los cruceros aliados intensificaron su velocidad hasta alcanzar la máxima. A las 22'30 dos de nuestros cruceros aparecieron inopinadamente a babor del "De Ruyter". A pocas brazas navegaba el "Java". Se abrió el fuego, sorprendiendo a las embarcaciones neerlandesas. El "De Ruyter" fué torpedeado, saltando por los aires en mil trozos. El "Java" también fué echado a pique.

Violento incendio en una iglesia

Restricciones en el consumo del papel Zaragoza. — Un violento incendio se ha declarado en la iglesia parroquial del pueblo de Maluenda situado a pocos kilómetros de Calatayud.

El fuego adquirió en pocos momentos grandes proporciones, propagándose a todo el templo. En los trabajos de extinción colaboraron los servicios de incendios de Calatayud y Carretas, pero se teme que se corra a las viviendas contiguas a la iglesia.

La iglesia tiene valor artístico y en ella figuran retablos muy valiosos de estilo gótico, cuadros, cálices y ornamentos de valor. A las tres y media se reciben noticias del formidable incendio de la iglesia parroquial. El fuego alcanza grandes proporciones, propagándose a las casas inmediatas.

Barcelona. — Siguen las restricciones de papel para la prensa. Ha llegado "La Vanguardia" a publicar solo una hoja de dos páginas, no obstante el tamaño reducido de sus páginas.

Comunicados de guerra

EL ALEMÁN Cuartel General del Fuhrer. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: "En el sector meridional del frente Este, las acciones ofensivas emprendidas por nuestros elementos de choque en la cuenca del Donetz se han visto coronadas por el éxito."

En la noche del 28 de Febrero al 1.º de Marzo, el "Perth", reparadas provisionalmente algunas de sus averías en la sala de máquinas, hizo ruta hacia el Estrecho de la Sonda, arribando a Australia. Su derrotero era seguido también por el crucero norteamericano "Houston" que abandonaba las aguas del encierro. A las 23'30, a lo largo de la punta San Michele, el "Perth" se encontró frente a un destructor japonés que lo torpedeó en escasos instantes, hundiendo a la misma nave propia aguarado tranquilamente al crucero "Houston", al que diviso a poco, atacándole por sorpresa y echándole a pique también.

En la noche del 28 de Febrero al 1.º de Marzo, el "Perth", reparadas provisionalmente algunas de sus averías en la sala de máquinas, hizo ruta hacia el Estrecho de la Sonda, arribando a Australia. Su derrotero era seguido también por el crucero norteamericano "Houston" que abandonaba las aguas del encierro. A las 23'30, a lo largo de la punta San Michele, el "Perth" se encontró frente a un destructor japonés que lo torpedeó en escasos instantes, hundiendo a la misma nave propia aguarado tranquilamente al crucero "Houston", al que diviso a poco, atacándole por sorpresa y echándole a pique también.

En la noche del 28 de Febrero al 1.º de Marzo, el "Perth", reparadas provisionalmente algunas de sus averías en la sala de máquinas, hizo ruta hacia el Estrecho de la Sonda, arribando a Australia. Su derrotero era seguido también por el crucero norteamericano "Houston" que abandonaba las aguas del encierro. A las 23'30, a lo largo de la punta San Michele, el "Perth" se encontró frente a un destructor japonés que lo torpedeó en escasos instantes, hundiendo a la misma nave propia aguarado tranquilamente al crucero "Houston", al que diviso a poco, atacándole por sorpresa y echándole a pique también.

En la noche del 28 de Febrero al 1.º de Marzo, el "Perth", reparadas provisionalmente algunas de sus averías en la sala de máquinas, hizo ruta hacia el Estrecho de la Sonda, arribando a Australia. Su derrotero era seguido también por el crucero norteamericano "Houston" que abandonaba las aguas del encierro. A las 23'30, a lo largo de la punta San Michele, el "Perth" se encontró frente a un destructor japonés que lo torpedeó en escasos instantes, hundiendo a la misma nave propia aguarado tranquilamente al crucero "Houston", al que diviso a poco, atacándole por sorpresa y echándole a pique también.

En la noche del 28 de Febrero al 1.º de Marzo, el "Perth", reparadas provisionalmente algunas de sus averías en la sala de máquinas, hizo ruta hacia el Estrecho de la Sonda, arribando a Australia. Su derrotero era seguido también por el crucero norteamericano "Houston" que abandonaba las aguas del encierro. A las 23'30, a lo largo de la punta San Michele, el "Perth" se encontró frente a un destructor japonés que lo torpedeó en escasos instantes, hundiendo a la misma nave propia aguarado tranquilamente al crucero "Houston", al que diviso a poco, atacándole por sorpresa y echándole a pique también.

En la noche del 28 de Febrero al 1.º de Marzo, el "Perth", reparadas provisionalmente algunas de sus averías en la sala de máquinas, hizo ruta hacia el Estrecho de la Sonda, arribando a Australia. Su derrotero era seguido también por el crucero norteamericano "Houston" que abandonaba las aguas del encierro. A las 23'30, a lo largo de la punta San Michele, el "Perth" se encontró frente a un destructor japonés que lo torpedeó en escasos instantes, hundiendo a la misma nave propia aguarado tranquilamente al crucero "Houston", al que diviso a poco, atacándole por sorpresa y echándole a pique también.

Tifus exantemático

Una epidemia en la retaguardia soviética Como consecuencia de las malas condiciones higiénicas

Ankara. — Personalidades que las últimas semanas han llegado a Turquía procedentes de la Unión Soviética coinciden en revelar que es insostenible y verdaderamente trágica la situación que reina en la ciudad de Kuibyschew (Samara), residencia actual del Consejo de Comisarios rojo y centro diplomático de la URSS.

Hace ya muchos días que se desencadenó una fortísima epidemia de tifus exantemático. Se propagan otras enfermedades infecciosas que hacen estragos entre la población. Ha habido ya millares de víctimas, y aun cuando han sido requeridos gran número de médicos de todo el país, las epidemias no pueden ser dominadas. Faltan medicamentos. Las condiciones higiénicas, horribles, y el hacinamiento, contribuyen a la extensión epidémica y a que Kuibyschew presente un tético cuadro. A todo esto se suma la falta casi absoluta de alimentos. Las raciones de víveres son mínimas, y transcurren meses sin que se entregue nada a la población para remediar sus necesidades. Los campesinos de la región, retienen sus productos y especulan con las existencias de que disponen. Incluso oponen abierta resistencia a la G. P. U. Los días que se distribuye pan es de tan pésima calidad, que apenas puede ingerirse. A ningún precio se encuentran productos del campo, y mucho menos carne.

La producción de la agricultura francesa

En el pasado año se pudo alcanzar nuevamente una cosecha de trigo de 7 millones de toneladas TAMBIEN SE RECOGIERON 12 MILLONES DE TONELADAS DE PATATAS

Después de la ocupación de Francia por las tropas alemanas no sólo se han procurado remediar las más apremiantes dificultades de la alimentación francesa, suministrando para ello los víveres necesarios, sino que, además de esto, se han adoptado las más diversas medidas para rehacer la agricultura francesa.

En el pasado año económico de 1941 pudo alcanzarse nuevamente, gracias a la ayuda prestada por las tropas alemanas de ocupación, una cosecha de trigo de 7 millones de toneladas y una recolección de patatas de 12 millones de toneladas. La producción agrícola francesa ha sido muy fementada mediante el suministro de semillas alemanas para los cultivos de trigo y de primavera.

Las autoridades militares alemanas organizaron, además, en 36 departamentos del territorio ocupado una amplia campaña para combatir la dorrera o escarabajo de la patata. Para la fabricación de 62.000 fumigadores portátiles y 300 fumigadores rodantes suministró Alemania a la industria francesa las necesarias materias primas. Además, Francia obtuvo 2.500 toneladas de arseniato cálcico y el plomo para llevar a cabo la mencionada campaña.

A Francia se le ha planteado el problema de movilizar considerables reservas de producción. En este aspecto puede todavía lograrse mucho, intensificando los cultivos, pues no obstante ser mejor su suelo y su clima, la producción francesa de cereales y de patatas, remolacha, etc., era ya antes de la guerra un 35 por 100 menor que la alemana.

Para llevar a cabo el fomento de la agricultura, preconizado por el Gobierno de Vichy, hay que tener principalmente en cuenta la cuestión de la mano de obra necesaria. Constituyen algo ejemplar en la materia, incluso para la Francia no ocupada, las leyes promulgadas por las autoridades alemanas de ocupación sobre el servicio rural para colegiales y estudiantes, sobre las prestaciones obligatorias para hombres adultos, sobre la prohibición de utilizar obreros del campo para realizar obras públicas y sobre el empleo transitorio de obreros parados en las zonas agrícolas. También, en relación con esto, hay que mencionar la ley referente a la reincorporación al campo de mano de obra familiar.

En el momento presente, el porcentaje de terrenos baldíos en Francia asciende a 8'3 (en Alemania 1/2 por ciento) no cabe la menor duda de que con alguna energía que en ello se ponga, la base de la alimentación francesa puede mejorarse sensiblemente.

El Ministro colombiano firma un convenio con la Santa Sede

Ciudad del Vaticano. — Monseñor Maglione, Secretario de Estado del Vaticano, y el Ministro de Colombia cerca de la Santa Sede, han firmado un acuerdo que modifica en ciertos aspectos el concordato vigente con Colombia.

El nuevo convenio regula, entre otras cosas, las cuestiones relativas a la celebración de matrimonios, el nombramiento de obispos, a la administración de los cementerios y a la colaboración del clero en los registros del estado civil.

PAGO BIEN objetos de oro y plata, papeletas de empeño. — Vidriera, 27 tel. de 10 a 1 y de 4 a 6

HORTELANOS ¡AGUA! Segura y gratis, solo con norrias. Depósito y ventas: Socías y Rullán, Avenida A. Rosselló, 34 - 40.

VENDO CHALET cerca Plaza Toros, gran jardín, árboles frutales. Teléfono 2347. Informes de 9 a 1 y de 4 a 6.

El Dr. Juan Alzina y Melis Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Visitará en Palma el domingo día 26 y lunes día 27 de 9 a 11 y de 3 a 5 en el consultorio del Dr. Solivellas, San Felio, 9.

CAMPO "ES COS," --- INCA Domingo día 26 de Abril de 1942 COPA MARTINI ROSSI --- Los grandes ri vales MALLORCA - CONSTANCIA A las 5 tarde



INFORMACION DE ULTIMA HORA

De Norteamérica

El partido republicano determina la línea de conducta a seguir

No acepta el aislacionismo, renuncia a atacar la política de Roosevelt y apoyará las medidas que tiendan a continuar la guerra hasta el fin

Los acuerdos adoptados son en virtud de la ley que prevé que los partidos se turnen en el poder con cierta regularidad

Un tratado comercial entre EE. UU. y el Perú

Chicago. — Ha terminado sus tareas el Comité Nacional del partido republicano.

Las conclusiones aprobadas por el Comité determinan la línea de conducta a seguir por el partido durante la campaña electoral del próximo año.

En su última sesión, el Comité aprobó una moción por la cual renuncia el partido a atacar la política del Presidente Roosevelt.

Por el contrario, el partido republicano apoyará todas las medidas que tiendan a continuar la guerra hasta el fin.

También el partido preconiza la colaboración de Estados Unidos en el establecimiento de la paz, al término de la guerra.

Para cuando finalicen las hostilidades

Se dice también que Mr. Willkie, durante las deliberaciones del Comité, dispuso la posibilidad de que el Congreso se mostrase hostil al Presidente Roosevelt al finalizar las hostilidades, como sucedió, cuando la anterior gran guerra de 1914, con el Presidente Wilson.

Sólo críticas a los gastos inútiles

Por otra parte, Willkie había solicitado, en las reuniones del Comité, que el partido retirase las candidaturas de los antiguos aislacionistas.

Sin embargo, accedió Willkie a que se mantenga a los diputados y senadores que, aun siendo aislacionistas, hubieren votado después la declaración de guerra.

Merced a esta resolución adoptada, varios candidatos serán antiguos destacados aislacionistas, pero en las elecciones que se celebrarán ya no realizarán la campaña electoral en tal sentido.

Según la situación de la guerra, los candidatos futuros se limitarán a las críticas de los gastos inútiles, y podrán, además, sugerir medidas constructivas y patrióticas.

Los acuerdos mentados se han adoptado en virtud de la ley que prevé que los partidos se turnen en el poder con cierta regularidad.

UN TRATADO COMERCIAL ENTRE EE. UU. Y EL PERU

Washington. — Como ya telegrafiamos, Estados Unidos y el Perú han llegado a un acuerdo y han firmado un tratado comercial.

Este señala que Estados Unidos adquirirá, durante cinco años todo el caucho que se produzca en el Perú.

También adquirirá Norteamérica todo el sobrante de la producción algodona peruana. Esta adquisición se llevará a cabo todos los años, hasta el final de la guerra.

Estados Unidos, por su parte, facilitarán al Perú créditos en metálico, en cantidad superior a 26 millones de dólares, y maquinaria industrial.

EL ARCHIDUQUE OTTO DEMANDADO

Nueva York. — El Archiducado Otto, pretendiente a la corona de Austria, ha comparecido ante los Tribunales para impugnar una demanda de 150.000 dólares.

Se trata de una cantidad que le exige su primo el Archiducado Leopoldo a título de subvención

De Berlín

El profesor español Castro Real dió ayer una conferencia

Los periódicos publican fotografías de un nuevo avión de caza alemán, el aparato más veloz del mundo

Llegó a la capital del Reich una comisión de mutilados de guerra de Italia, presidida por el general Becallini

Anoche sonaron en Berlín las sirenas de alarma

Berlín. — Se encuentra en esta capital el Profesor español Dr. Castro Real, Catedrático de Derecho Internacional de la Universidad de Madrid y teniente voluntario de la División Azul.

Aprovechando su estancia en Berlín, el Dr. Castro Real dió ayer una conferencia en el Instituto Iberoamericano.

El tema desarrollado fue éste: "España y la Nueva Europa".

El orador dió su conferencia en lengua alemana.

Asistió al acto numerosa y selecta concurrencia, que aplaudió fuertemente al conferenciante español.

Un nuevo avión de caza

Berlín. — Los periódicos publican fotografías de un nuevo avión de caza alemán.

Se trata del Fock Wulf-100, que resultará el aparato más veloz del mundo.

Una comisión de mutilados italianos

Berlín. — Ha llegado a Berlín una comisión de mutilados de guerra de Italia.

La preside el Presidente de la organización de mutilados, que a la vez es Consejero na-

cional, general Pacallini.

Vienen los comisionados para participar en los actos, que tendrán lugar en esta capital, de solidaridad con los mutilados de Alemania.

El Ministro de Propaganda del Reich, Dr. Goebbels, asistió a la recepción celebrada en honor de los mutilados italianos.

Durante el acto, el Dr. Goebbels pronunció una alocución.

La ella contestó, en nombre de la comisión italiana, el general Pacallini.

Avións ingleses derribados

Berlín. — Con ocasión de una incursión de la aviación inglesa sobre los países ocupados, fueron derribados al enemigo ocho aparatos.

Alarma aérea en Berlín

Berlín. — Anoche sonaron en esta capital las sirenas de alarma aérea por la presencia de aviones enemigos.

Llegó a Roma

El nuevo Ministro del Japon cerca del Vaticano

Seguidamente recibió Ken Harada a los periodistas, hablándoles de la gran importancia de su misión

Roma. — Anoche llegó a Roma el primer Ministro del Japon cerca de la Santa Sede, Ken Harada.

Le recibió en la estación un representante del Secretariado del Vaticano y el Consejero de la Embajada del Japon cerca del Quirinal.

Poco después de su llegada, el nuevo Ministro nipón recibió a los periodistas.

Puso de relieve que, desde hacía tiempo, existían relaciones entre el Vaticano y el Japon.

Finalmente, declaró: "Yo me doy perfecta cuenta de la gran importancia de mi misión como representante del Japon cerca de la Santa Sede."

El Ministro terminó exhortando a la economía que acreciente su esfuerzo para aumentar la capacidad económica de la guerra y mirando a la victoria final.

El Ministro terminó exhortando a la economía que acreciente su esfuerzo para aumentar la capacidad económica de la guerra y mirando a la victoria final.

La última alarma aérea fué hace cinco meses.

Pronuncio un discurso

El Ministro de Economía del Reich, Funk

Exhortó a la economía a que acreciente su esfuerzo para aumentar la capacidad económica de la guerra

Graz. — El Ministro de Economía del Reich, doctor Funk, inauguró ayer la Cámara Económica del distrito de Estria, la cual sustituirá a la antigua Cámara de Comercio, con arreglo a la nueva organización que sustituye las Cámaras de Comercio e Industria.

El Ministro Funk hizo observar en el discurso que pronunció que Alemania tomó la delantera en el dominio del armamento.

"La nueva fase de la economía militar del Reich — dijo además el doctor Funk — se caracteriza por las palabras concentración y nacionalización, acelerando la producción bélica y economizando la mano de obra en beneficio del ejército, se reducirá su coste."

El Ministro terminó exhortando a la economía que acreciente su esfuerzo para aumentar la capacidad económica de la guerra y mirando a la victoria final.

El Ministro terminó exhortando a la economía que acreciente su esfuerzo para aumentar la capacidad económica de la guerra y mirando a la victoria final.

La lucha en Rusia

Las tropas finlandesas han terminado las operaciones de limpieza en el istmo de Aunus

Helsinki. — Comunicado de guerra finlandés: "Actividad restringida en todos los frentes."

En el istmo de Aunus nuestras tropas terminaron las operaciones de limpieza en el terreno próximo a las posiciones."

La guerra en Asia y en el Pacífico

La violencia de los combates no ha disminuido en ningún frente

Las actuales operaciones japonesas en Birmania — dice el «The Times» — persiguen el objetivo de crear una base para un ataque en gran escala contra la India

Cerca de 500 supervivientes de barcos hundidos por los japoneses en el golfo de Bengala llegaron a las costas indias

Washington. — Pocas son las informaciones que se han recibido sobre las operaciones militares que se realizan en el Sur del Pacífico, sin embargo puede decirse que la violencia de los combates no ha disminuido en ningún frente.

La lucha aérea continúa sin interrupción alguna.

Los aviones nipones castigan Port Moresby y las aviones aliadas mantienen duros combates contra la base de Rabaul.

Las informaciones recibidas citan unas palabras del jefe del Estado Mayor del general Mac Arthur, el cual ha afirmado que el punto de mayor peligro para la invasión de Australia ha sido ya sobrepasado hace seis semanas.

Añadió también que no deben abrigarse grandes esperanzas respecto del futuro. La guerra será difícil de ganar.

Las noticias llegadas informan asimismo que los combates más familiares.

El demandado declaró que carecía de fondos para poder subvenir la cantidad que se le pide, pues la mayoría de sus recursos se encuentran en países afectados por la guerra.

BUQUES TORPEDEADOS Y AVERIADOS LLEGAN A PUERTO

Washington. — Se ha refugiado, con grandes averías, en un puerto de Estados Unidos un vapor mercante norteamericano que fué torpedeado el día 18 del actual, cerca de las costas atlánticas de Norteamérica.

Otros dos barcos torpedeados el día 11 de abril fueron remolcados a puerto.

Los japoneses desean conquistar Mandalay antes de la época de las lluvias

Fukio. — Los informes recibidos del frente de Birmania dan cuenta de que en las últimas 24 horas no se registró modificación importante en la situación.

En el curso del río Irawady presiguen los combates encarnizados.

Los japoneses desean conquistar Mandalay antes de la época de las lluvias

Fukio. — Los informes recibidos del frente de Birmania dan cuenta de que en las últimas 24 horas no se registró modificación importante en la situación.

En el curso del río Irawady presiguen los combates encarnizados.

Los japoneses desean conquistar Mandalay antes de la época de las lluvias

Fukio. — Los informes recibidos del frente de Birmania dan cuenta de que en las últimas 24 horas no se registró modificación importante en la situación.

En el curso del río Irawady presiguen los combates encarnizados.

Los japoneses desean conquistar Mandalay antes de la época de las lluvias

Fukio. — Los informes recibidos del frente de Birmania dan cuenta de que en las últimas 24 horas no se registró modificación importante en la situación.

FUTBOL PARA MAÑANA

Cómo el "Mallorca" irá a visitar al "Constancia"

Dos reapariciones y una «aparición» sensacional. — Unas palabras de Felix Pons para nuestros lectores. — «Torneo de campeones» a la vista

En "Sa Punta" estará en litigio el subcampeonato de "Liga Mallorca"



La estampa de máximo atractivo para nuestros aficionados, vuelve otra vez el "Mallorca" y el "Constancia" frente a frente. He aquí a los dos conjuntos, tal como se presentaron en la contienda dirimida el pasado 29 de Marzo en "Es Cos"

Dijimos ayer a nuestros lectores como el "Constancia" se dispone a recibir mañana al "Mallorca" para la disputa del primer partido "Trofeo Martini Rossi" ofrecido por el amigo Jaime Bordoy.

Hoy — es la información que a continuación damos, el complemento de la de ayer — vamos a explicarles como los decanos preparan su ida a "Es Cos".

Habló ayer Pedro Siquier, el Presidente de los inqueensos. Lo hace hoy Félix Pons, Vicepresidente de los palmesanos.

Ha sido también el hilo telefónico el intermediario. De un lado, el amigo Pons; de otro, Avespa.

He a continuación la breve charla, sostenida esta mañana. —Leiste el "CORREO"?

—Sí, y con gusto. —¿Qué puedes añadir, como prohombre que eres del "Mallorca"?

—Poco y mucho, porque me está vedado ser, de momento, explícito en demasía. —¿Qué formación vais a presentar?

—No lo sé: es Prats, el entrenador, quien, con plenos poderes y autoridad, la decidirá en última instancia.

Sin embargo, se rumorea que vais a lanzar nuevos elementos.

Ignoro de qué rumores se trata. Por mi parte, puedo adelantarte es posible que en estos encuentros reaparezca el defensor Vázquez en plan de "vedette"; que el excelente medio De la Rubia pase otra vez a ocupar el primer plano entre los hombres que nutren nuestro primer equipo; y que acaso podáis ya alinear a una nueva adquisición: un jugador español que ha sido internacional formando en equipos extranjeros contra España y que ahora, residente en nuestra Patria, se dispone a calzar las botas de futbolista.

Y todo esto... ¿para los encuentros "Martini Rossi"? —Estos son, por lo menos, nuestros propósitos.

A otra cosa. ¿Leiste lo que me dijo Pedro Siquier acerca de los proyectos a realizar antes del 30 de junio, de acuerdo vosotros y ellos?

—Sí; y, desde luego, me place poder corroborarlos por completo. Trabajando unidos por el auger de nuestro fútbol, es indudable que podemos hacer mucho, brindando al gran público lo que ansia y tiene perfecto derecho a exigirnos. Sobre el terreno de juego, nuestros respectivos onces, fieles a una tradición de rivalidad noble y empeñada, habrán de luchar.

En el Uruguay

Montevideo. — El consumo de la gasolina se ha reducido en un 20 por ciento.

El Gobierno estudia la conveniencia de establecer tarjetas de racionamiento para la gasolina.

En la Argentina

Buenos Aires. — El Gobierno ha prohibido la celebración de carreras automovilísticas en todo el territorio de la República.

La medida obedece a la escasez de coches y neumáticos, que empieza a notarse en el país.

La conveniencia de suprimir las carreras ha sido subrayada por el Vicepresidente de la República, Sr. Castillo, en unas declaraciones que ha hecho.

Indicó el Sr. Castillo que no tenía que hacerse ningún gasto innecesario de gasolina.

En Cuba

Habana. — Ha entrado en vigor el radical racionamiento establecido para la compra de neumáticos.

En Méjico

Méjico. — Ha llegado a Tampico una comisión de técnicos norteamericanos.

Viene para estudiar la instalación de varias refinerías de petróleo.

brán de seguir, como siempre afanándose para cosechar laureles. No hay que olvidar que el "Constancia", es, indudablemente, la victoria lograda a costa de su más directo rival.

—¿Se celebrará el torneo con un equipo de primera división a que aludió Siquier?

—Digo lo que el dijo; y, seguramente fué olvido el silencio — que antes prometamos celebrar otro torneo que podríamos llamar "de campeones" entre el "Constancia" de categoría nacional; y el "Mallorca", campeón de Baleares; el "Manacor", campeón de Mallorca; y esto...

—Si llega la avenencia esperada, para muy pronto, pues tenemos presente que solamente quedan prte delante dos meses para la práctica del fútbol.

—¿Quieres pronosticar, de ahora a mañana?

—No, pues sería fatua intencional hacerlo. Nuestros chicos irán a Inca a ponerlo a prueba en la contienda a buscar el resultado que nos permita estar esperanzados el encuentro del día 3 de mayo ha de jugar en el escenario de "Barroneres".

Ya conoce el lector como "lan las armas" el "Constancia" el "Mallorca".

Estamos seguros que a "Mallorca" irán, en masa, los aficionados.

Como lo estamos de que los días de gala para el fútbol mallorquín que hacen entrever manifestaciones de Pedro Siquier y Félix Pons han de llegar.

[Con ilusión de chavales esperamos. — Avespa.

Para la "Liga Mallorca" es de mañana la jornada del "rojazo".

Dos partidos van a jugar: "Atlético" — "Gimnástico" — "Manacor" — "Poblense".

El de "Sa Punta", preside con todos los caracteres de "nalmalismo", pues está en litigio el título de subcampeón.

Este van a ser contendientes tan empatados a doce puntos, ello pregona por sí solo todo interés de la pelea entre los mallorquineses y los acoñados.

En Manacor, el encuentro de trámite para los ya campeones; trascendental, en cambio, para los pobleneses que, si vencido el "Atlético" en Palma, se producirá un empate, se jugará el tercer puesto.

El pronóstico, en ambos partidos, se inclina del lado de los que van a moverse en casa propia.

Vamos a ver... si "hay" verdad. — A.

PING-PONG

Anoche fueron entregados los premios a los campeones

Ante numerosísima concurrencia, se celebró un interesante festival

Anoche en los salones del "Círculo Mallorquín", se celebró un interesante festival de ping-pong, con motivo de la entrega de premios a los vencedores en los Campeonatos de Baleares recientemente disputados.

Ante numerosísima concurrencia, se jugaron los anunciados partidos en los que intervinieron las más destacadas figuras de tal deporte, que realizaron bellas exhibiciones, siendo objeto de cariñosos aplausos.

Después, el Presidente de la Federación Balear don Vicente Villalonga entregó los premios, con arreglo a la siguiente distribución:

[Campeonato individual: Campeona: Ana María López, del "Mallorca L. T. C."; Copia del Jefe Provincial del Movimiento. Sub-campeona: Magda Quetglas, del mismo club.

[Campeón: José de la Fuente; Copia del Gobernador Civil. Sub-campeón: Gabriel Bosch; Obsequio "Casa Roca".

[Campeón y sub-campeón pertenecen al "C. N. Palma".

[Campeonato por parejas: Campeonas: Ana María López y Magda Quetglas, del "Mallorca L. T. C."; Obsequio "Perfumería Magda".

[Sub-campeonas: Coloma Cañellas y Carmen Ballester de Dicenta, del mismo club.

[Campeones: José de la Fuente y Gabriel Bosch, del "C. N. Palma"; dos medallas. Sub-campeones: Enrique Vivero y Guillermo Moragues, del "La Salle".

[Por equipos: Campeón femenino: Ana María López y Magda Quetglas, del "Mallorca L. T. C."; copa "Joyería Coda". Campeón masculino: Gabriel

BALONCESTO

Tres partidos campeoniles

La jornada de mañana es la dependiente al Campeonato de baloncesto para equipos juveniles, tendrá lugar en el gimnasio del "C. N. Palma".

A las 10 se enfrentarán el equipo del "Veloz" y "J. Soriano", presentándose las fuerzas ya igualadas.

A las 11 jugarán el equipo del "Alcázar" con el "Regatas"; partido de muy fácil para los del "Alcázar".

Y a las 12 se enfrentarán el equipo del "Patronato" con el "Sóller".

Por la tarde, en las pistas de equipo campeón, se volverá a enfrentar este equipo con el fuerte combinado, en un entreno con miras a las semifinales del Campeonato de Mallorca.

(Más información deportiva en segunda página).